



¿De qué se reía Mario Delgado?



El domingo por la noche, después de la impecable presentación de Lorenzo Córdova en el INE sobre los resultados de la Consulta de Revocación de Mandato, tuvimos el dudoso gusto de ver a Mario Delgado, mensajero de Morena -el verdadero jefe está en Palacio- para decirnos que, en su muy particular punto de vista, AMLO había sido consagrado como el “indiscutible ganador de la elección” y que de nuevo le había ganado a Ricardo Anaya y a José Antonio Meade. Surrealismo total.

Enfundado en una ridícula camiseta, que apenas lo dejaba respirar, estaba Mario muy sonriente tratando de explicar lo inexplicable con una serie de argumentos que solo convencían a su reducido grupo de “distinguidos” acompañantes en la tribuna que, cada vez que podían, gritaban. ¡No estás solo, no estás solo!

Ante la evidencia de los resultados, era imposible no preguntarse, ¿de qué se reía Mario Delgado? Veamos algunas posibilidades:

- Tabasco fue el estado que mejores resultados dio a la ratificación de AMLO, pero el motivo de sonrisas de Mario no es con el jefe máximo, es con Adán Augusto, que ahora sí se enfila en la carrera de 2024, con lo que ellos consideran méritos propios.

- Don Mario detesta a Ignacio Mier, líder de los diputados morenistas, quien desesperadamente necesitaba un resultado contundente de la consulta para apuntalar la reforma eléctrica que se va a votar en el pleno de la Cámara y, visto lo visto, las cosas le pintan muy mal. Don Mario risa y risa.

- Como en la consulta de AMLO, don Mario no fue el único que se dedicó a hacer todas las

trampas posibles, se libra de ser el único responsable del muy pobre resultado conseguido, y librarse así de las furias de Paco I. Taibo y su caterva de radicales. Eso sí es para sonreír.

- Desde hace un año, Claudia Sheinbaum rompió su relación con Mario Delgado, a quien quiso endilgar ante el jefe de jefes su derrota en la CDMX en la elección intermedia. Pues ahora resulta, ante la sonrisa socarrona de don Mario -y de otros- que Claudia tuvo peores resultados y no pocos se preguntan si AMLO la sigue considerando su corcholata ganadora. Dañado colateral Omar García Harfuch.

- Astuto como es, don Mario prefirió presentarse ante los medios como el portavoz de la “enorme victoria” de AMLO, que enfrentarse con el INE -verdadero ganador de la consulta- y dejarle al Presidente el asunto del disparate de la reforma electoral y, en cualquier caso, les deja ese potencial ridículo a otros. AMLO entre ellos. Sonrisa de oreja a oreja.

- Si el Presidente, Claudia y los gobernadores morenistas dicen que la victoria moral de la 4T fue tan contundente, ¿cómo justificarían despedir a Mario Delgado por ser tan probablemente incompetente? Sonoras carcajadas.

Mario puede seguir sonriendo, pero cómo piensa justificar ante la inmensa mayoría de mexicanos que decidieron dar la espalda a AMLO y a Morena y no validar con su participación la destrucción del INE, el gasto de mil 700 millones de pesos que no ha servido absolutamente para nada. La abstención activa nos ha dado una enorme lección.

El INE y sus consejeros tuvieron un desempeño ejemplar: 99% de casillas instaladas, 100% de boletas impresas, resultados precisos e incuestionables a la hora señalada y una elección pacífica. Resistieron el embate y trampas del Gobierno y del poder morenista a todos los niveles, respetando y haciendo valer la ley en todo momento. Con hechos le han mostrado al Presidente que “la ley es la ley”.

El lunes inició la carrera presidencial y, sin duda, hay muchas oportunidades para competir, lo que no sabemos es si los partidos de oposición lo han entendido. Tendrán que esforzarse por merecer nuestro voto.